



# FUNDACIÓN GONZALO RODRIGUEZ

REPORTE 2011



# INTRODUCCIÓN

## M<sup>a</sup> FERNANDA RODRIGUEZ



Durante el año 2011 la Fundación Gonzalo Rodríguez continuó desarrollando actividades y generando alianzas que le permitieron afianzar su rol de ONG en la comunidad uruguaya y también latinoamericana. Con total satisfacción pude ver al equipo de trabajo y a una gran número de colaboradores nacionales e internacionales, generar acciones de alto impacto para el Uruguay y la región.

En este aspecto cabe destacar que se trabajó directamente en la capacitación de estudiantes, padres, profesionales de la salud, comunicadores, representantes de gobierno, técnicos y público en general. Y en relación directa con los niños, se cumple el sexto año de la obligatoriedad en el desarrollo del deporte en todas las escuelas públicas del país. Esto es igualdad.

Quiero destacar el beneficio que generaron las alianzas internacionales al cumplimiento de objetivos globales. A partir de este año, somos miembros oficiales de varios organismos internacionales entre los que destaco: la Comisión de Seguridad Vial de las Naciones Unidas (UNRSC), la "Fundación FIA", Latin NCAP, Federación Iberoamericana de Víctimas" (FICVI) y "Safe Kids Worldwide". Indudablemente esto nos posiciona en un lugar de mucha responsabilidad pero también nos permite llegar más rápidamente al conocimiento y al debate en las grandes esferas de la Seguridad Vial.

Este reporte los invita a descubrir el camino recorrido por todo nuestro equipo buscando contar con su aporte para aunar esfuerzos en búsqueda de que la Seguridad también sea asumida como un derecho igualitario para todos nuestros niños.

Muchas gracias,  
MFR



# INSTITUCIONAL



## **Llevamos adelante el evento Empresas en Movimiento**

Llevamos a cabo la segunda edición de "Empresas en Movimiento", un evento que surgió en el marco del 10º Aniversario de la FGR en 2010. En Junio en el Centro Cultural Teatro Solís – Rara Avis Ballroom, se reunieron importantes empresas que tienen una destacada trayectoria en Responsabilidad Social Empresarial en Uruguay.

Este año "Empresas en Movimiento" comprometió a las empresas nacionales con la iniciativa de la "Década de Acción para la Seguridad Vial 2011-2020", promovida por las Naciones Unidas, a sumarse a los esfuerzos mundiales para estabilizar y reducir las lesiones y víctimas mortales causadas por siniestros de tránsito. Asimismo se recaudaron fondos para colaborar en el desarrollo de las actividades que se llevarán a cabo en dicho marco a lo largo de este año.

## **La formación profesional garantiza la calidad de nuestro trabajo**

Para la Fundación Gonzalo Rodríguez, la constante formación es esencial para desarrollar un trabajo de calidad por y para todos los niños uruguayos, en este sentido, en el marco del "Road Safety Scholarship Programme" la FIA Foundation dictó, durante dos semanas, un curso intensivo sobre políticas y promoción de seguridad vial; con la participación de destacadas autoridades en la materia y especialistas reconocidos en Seguridad Vial y Rosa Gallego, Coordinadora de proyectos de Seguridad Vial de la Fundación, viajó a Londres para participar de este importante curso que agregará conocimiento y profesionalismo a nuestro trabajo cotidiano.

## **Participamos en el XIII Congreso Americano FIA**

A través de la presencia de la Presidente de la FGR, María Fernanda Rodríguez, y la Coordinadora de Proyectos de Seguridad Vial, Rosa Gallego, participamos en el XIII Congreso Americano FIA que tuvo lugar entre el 27 y 29 de julio en Cartagena de Indias, Colombia.

En esa oportunidad, destacadas autoridades en materia de Seguridad Vial, directivos de los Automóviles Clubes de toda América y representantes de instituciones que evocan su labor en pro de la Seguridad Vial, expusieron investigaciones, datos, y acciones relevantes que llevarán a cabo en los próximos años en el marco de la Década de Acción para la Seguridad Vial 2011-2020.

Desde la FGR expusimos sobre el Rol de los Automóviles Clubes en el Programa Latin NCAP y desarrollamos los principales lineamientos del Plan EDU-CAR.





EL EQUIPO DE TRABAJO Y UN GRAN NUMERO DE COLABORADORES NACIONALES E INTERNACIONALES, GENERARON ACCIONES DE ALTO IMPACTO PARA EL URUGUAY Y LA REGIÓN.

## Formamos SAFE KIDS URUGUAY

A través de la Alianza estrategia entre Safe Kids Worldwide y la Fundacion Gonzalo Rodriguez surge Safe Kids Uruguay.

En Setiembre de este año, se realizo el encuentro mundial de Safe Kids Worldwide en Suecia, en la ciudad de Falun. La FGR fue invitada a participar de la misma puesto que en este año 2011 se concretó la Alianza y se pasa a ser miembro integrante de esta gran red mundial. Safe Kids Worldwide está compuesto por organizaciones de todo el mundo que trabajan en diversos programas para la Seguridad del niño.

La FGR fue representada en esta oportunidad por Rosa Gallego (Coordinadora Área Seguridad Vial) y Pablo Romero (Director Ejecutivo). Esta reunión Global tiene como objetivo reunir a los distintos países y sus respectivas organizaciones a fin de compartir las distintas herramientas desarrolladas

en pos de bajar las lesiones y muertes de niños en las distintas regiones del mundo. Es realmente impactante conocer la realidad mundial en este sentido y poder compartir y aprender que se hace, que es más efectivo y cómo podemos ayudarnos entre todos.

En tal sentido, presentamos cómo se focaliza el cuidado del niño en el area de Seguridad Vial, y cuáles fueron las distintas herramientas desarrolladas hasta el momento.

### **Nos comprometimos y realizamos dos campañas integrales de bien Público**

#### **VUELTA A CLASE SEGURA. Viaja Seguro. Llega Seguro.**

Desde el año 2008, sumamos un nuevo desafío referente a la seguridad vial infantil: promover el transporte escolar seguro a través de la incorporación de medidas de seguridad que cumplan con ciertas normas técnicas y sean probadas internacionalmente.

En este contexto elaboramos la Campaña de bien público que brindó información a los responsables del traslado de niños y contribuirá a que esta exigencia sea cumplida en tiempo y forma.

#### **USÁ SILLA. Viaja Seguro. Llega Seguro.**

Durante todo el mes de Octubre realizamos esta campaña que estratégicamente persiguió tres objetivos: concientizar a la sociedad sobre la necesidad del uso de Sistemas de Retención Infantil (SRI) como la única manera posible para que los niños viajen seguros, activar a las autoridades y diferentes actores de la sociedad para la promoción y reglamentación del uso de SRI, y motivar a la población en general para el desarrollo del hábito del uso de SRI.

Gracias al apoyo de diferentes medios comunicación de Televisión, Radio, Prensa escrita, Internet y Vía Pública, la Campaña logró reforzar el mensaje emitido inicialmente a través de la primera etapa de su emisión, recibimos también, el apoyo de la Intendencia de Montevideo poniendo a disposición la posibilidad de exhibir una lona en los balcones del Centro de Conferencias de la Institución, un lugar sumamente concurrido y con enorme visibilidad.



Presentación ante Parlamento, datos EDU-CAR.



Empresas en Movimiento 2011.



Rosa Gallego FGR realizando la presentación ante el Congreso FIA.



**SI CHOCÁS Y TU HIJO VIAJA SUELTO  
VA A HACERSE MUCHO DAÑO**

**USÁ SILLA.**  
VIAJA SEGURO, LLEGA SEGURO.

De 0 a 11 años tu hijo debe viajar en silla.  
Aprende a protegerlo en [www.edu-car.org](http://www.edu-car.org)

**EDU-CAR**  
PLAN DE SEGURIDAD VIAL POR LOS NIÑOS



Campaña Usá Silla.

# ¿TU HIJO VIAJA SEGURO? CUIDALO



## VUELTA A CLASE SEGURA > DESDE EL 1º DE FEBRERO DE 2011

Todos los vehículos de transporte escolar, deberán contar con cinturones de seguridad para todos los ocupantes.

**Exigí seguridad para tu hijo.**

**VIAJA SEGURO. LLEGA SEGURO.**

Por mayor información, visite [www.gonzalarodriguez.org](http://www.gonzalarodriguez.org)

Campaña Vuelta a Clase Segura.

**Los autos más populares de América Latina no son  
lo suficientemente seguros**

Desde la FGR (Secretaría del Programa), participamos en el Lanzamiento de los resultados de la segunda serie de ensayos de Latin NCAP, el programa de evaluación de autos nuevos para toda América Latina y el Caribe (LAC), llevado a cabo el día 24 de noviembre en San Pablo, Brasil.

Latin NCAP es una iniciativa conjunta de la Federación Internacional del Automóvil (FIA), la Fundación FIA, el Global New Car Assessment Programme (GNCAP), la Fundación Gonzalo Rodríguez, el Banco Interamericano de Desarrollo e International Consumer Research & Testing (ICRT).

Los nuevos modelos testeados durante la segunda fase fueron: Chevrolet Celta, Chevrolet Corsa Classic, Chevrolet Cruze LT, Fiat Novo Uno Evo, Ford Focus Hatchback, Ford KA Fly Viral, Nissan March, y Nissan Tiida Hatchback.

Las conclusiones de los ensayos de Latin NCAP evidencian la importancia de utilizar SRI. La experiencia demuestra que aún cuando los padres utilicen un SRI, sin las instrucciones de instalación adecuadas, existen altas posibilidades de que quede mal colocado.

Latin NCAP urge a los gobiernos, fabricantes y consumidores en toda LAC a dar mayor prioridad a la seguridad automotriz, recomienda que los gobiernos de la región hagan obligatorio el cumplimiento de las regulaciones de seguridad más importantes de la ONU y alienta a los fabricantes a tomar la misma iniciativa de forma voluntaria.

**LATIN NCAP**





Exhibición de Automóviles Testeados.



Esteban Diez BID, Guido Adriaensens FIA Foundation, María Fernanda Rodríguez FGR, David Ward FIA, Ottmar Birk FIA, Jorge Tomasi FIA.



Presentación Latin NCAP 2011.



# ESCUELAS DEPORTIVAS

## **Buscamos mejorar nuestro trabajo dedicado a los niños**

El Organismo Internacional Laureus que apoya y hace posible el desarrollo del Programa Escuelas Deportivas, (Programa de la FGR en la Ciudad de La Paz, Canelones, que trabaja con más de 250 niños), realizó un encuentro global en Londres en el mes de Octubre. Allí participaron más de 200 representantes de todos los programas que se llevan a cabo en el mundo gracias a este organismo y Pablo Romero, Director Ejecutivo de la FGR, representó al Uruguay.

El objetivo general fue aunar ideas, objetivos y metas para los años próximos. Por otra parte, se brindaron charlas de expertos en la materia y se buscó la retroalimentación, el compromiso y la ayuda mutua entre los diferentes representantes de cada país.

En el presente encuentro, el Organismo confirmó además la continuidad del apoyo al trabajo de la FGR por tres años más.

## **Ayudamos a cumplir el sueño de más de 50 niños**

Llevamos al Estadio Centenario para ver el partido Uruguay- Holanda a los niños que participan en el Programa Escuelas Deportivas, en el barrio La Paz de Canelones.

Desde la FGR buscamos utilizar el éxito deportivo de la Selección uruguaya de fútbol, como una herramienta para el programa Escuelas Deportivas que motive la identificación y la imitación por parte de los niños de los modelos deportivos.

La enseñanza que se pretende inculcar por intermedio de esta actividad puntual es mostrarle a cada uno de estos pequeños la inmensidad del mundo que los rodea, abrirles fronteras para que puedan experimentar para que, al verse reflejados en lo que ocurre en el exterior, tengan herramientas para animarse a más, para intentar crecer personal y grupalmente. En pocas palabras, la FGR busca inspirar a los pequeños a desarrollar el trabajo en equipo para ir por más, para salir de la realidad que les tocó vivir y que, por diversos medios y con diferentes herramientas, pueden cambiar.



**SE CUMPLE EL SEXTO AÑO DE LA  
OBLIGATORIEDAD EN EL  
DESARROLLO DEL DEPORTE EN  
TODAS LAS ESCUELAS PÚBLICAS**



Visita de participantes del Programa al Estadio Centenario en juego de Selección Uruguaya de Fútbol.



Compartiendo la emoción.



Visita de beneficiarios del Programa al Teatro Solís de Montevideo.

# SEGURIDAD VIAL

## Nos comprometimos con el Decenio de Acción para la Seguridad Vial 2011-2020

Nos comprometimos con el lanzamiento de la Década de Acción por la Seguridad Vial que se llevó a cabo el 18 de mayo en México y es en ese marco realizamos diferentes actividades: nos pusimos en contacto con diferentes medios de comunicación del país para que sus periodistas utilicen ese día el emblema del decenio acompañado de una reflexión sobre el tema, un camión recorrió la ciudad con el Tag de la década. Asimismo, Nani Rodríguez, Presidente de la Fundación y Rosa Gallego, Coordinadora de proyectos de Seguridad Vial, viajaron a México para participar del acto inaugural del Decenio, donde se expusieron las principales líneas de acción en relación a la Década.

Luego de firmar la Declaración de México para la Seguridad Vial: la ruta para salvar vidas en Iberoamérica y El Caribe, representantes de 18 países iberoamericanos se comprometieron con la realización de diversas acciones con el objetivo primordial de la Década: vivir en un mundo en el que los usuarios de las vías de tránsito de todo el mundo puedan desplazarse en condiciones de seguridad.

## Desde la FGR, para todos - Manual de Buenas Prácticas

Luego de tres años de intensas investigaciones en lo referente a la Seguridad Vial Infantil, publicamos el Manual de Buenas Prácticas. Allí detallamos los resultados de mediciones realizadas donde se pueden constatar cambios estadísticamente significativos a lo largo del tiempo y explicaciones del uso de normas de seguridad para proteger a los pequeños en el tránsito.

En este sentido, presentamos en el Parlamento nacional ante autoridades, actores relacionados a la temática y medios de comunicación; este Manual de Buenas Prácticas, con los últimos resultados de los estudios y las actividades a realizar en el marco de la Década de Acción para la Seguridad Vial 2011-2020.

## Llevamos adelante una actividad única en la región: Punto de Control de Sillas de Niño

Desde la Fundación trabajamos intensamente dedicando nuestros mayores esfuerzos a la Seguridad Vial Infantil.

Es en este sentido todos los jueves, llevamos a cabo la actividad Punto de Control de SRI (Sistema de Retención Infantil). Allí técnicos capacitados internacionalmente por Safe Kids, una organización que promueve diversos programas a nivel mundial para la Seguridad del niño, asesoran a padres, tíos y abuelos sobre la correcta instalación de los

diferentes tipos de SRI y les dan los mejores consejos para que los niños viajen de la única forma segura posible en los coches.

Con esta actividad, como tantas otras, la Fundación quiere divulgar el concepto de que existe una silla adecuada para cada niño, que todo depende de sus características de peso y altura, y que la única forma de que viajen seguros es usando una silla correcta que cuente con norma de seguridad técnica y que esté bien instalada.

## Aprendiendo a transitar seguros

Con el apoyo de la Intendencia de Flores y el Consejo de Educación Inicial y Primaria, la Fundación realizó el lanzamiento de la aplicación lúdico-educativa, "Derecho a Transitar".

La aplicación busca fomentar en niños y adultos, actitudes de conciencia ciudadana, dándoles un rol activo en lo que refiere a la Seguridad Vial. Las actividades de la aplicación fueron pensadas y diseñadas desde la perspectiva del niño como sujeto de derechos: a tener una familia que lo cuide y proteja, a la integridad física, a la protección social, a la seguridad en la vía pública y a la vida.

Trabajamos con la convicción de que los hábitos y valores incorporados en la infancia acompañan al individuo durante toda su vida, la Fundación Gonzalo Rodríguez ideó y desarrolló, con el apoyo de ABITAB y Fundación MAPFRE, esta aplicación lúdico-educativa para niños en edad escolar.





**ASUMIMOS Y CONTINUAMOS CON EL  
COMPROMISO DE PROTEGER A LOS  
NIÑOS DE HOY Y EDUCARLOS COMO  
CONDUCTORES DEL MAÑANA**

### **Buscamos complementar conocimientos y experiencias.**

La Intendencia Municipal de Montevideo en su constante iniciativa de capacitar y actualizar a los Inspectores de Tránsito, en conjunto con la Fundación inauguró el 1ero de noviembre en el Salón Rojo de la Comuna, las charlas formativas sobre Sistema de Retención Infantil (SRI), dirigidas a Inspectores de la División de Tránsito de la Comuna.

Dichas charlas dictadas por Rosa Gallego (Coordinadora de Proyectos de Seguridad Vial de la FGR), profundizaron en el conocimiento sobre los SRI (con foco en su adecuada colocación y en los criterios de selección según las características de peso y altura de los niños), siendo dirigidas al personal que se encarga de educar y controlar a los usuarios en las vías de tránsito, buscando lograr un aporte informativo para dicho personal a los efectos de que puedan asesorar a los adultos que transportan niños en sus vehículos.

### **Difundimos el mensaje en todo el país**

Nuestra principal meta es difundir en todo el país y con la mayor cantidad de organismos posibles, la necesidad e importancia de concientizar a la población de que la única forma de que los niños viajen seguros en los vehículos es utilizando una silla adecuada a su peso y altura, aprobada con norma técnica y correctamente instalada.

Es por ello que apoyamos, exponiendo charlas informativas sobre buenas prácticas y correcto uso de SRI, a la campaña de "Bebé Seguro" de Summum, que consiste en regalarle a cada madre asociada una silla grupo 0 para su bebé.

A esto se le suman las diversas charlas, visitas y participaciones en jornadas de las que hemos formado parte. Entre ellas destacamos: jornadas con Unión Capital y BlueCross & BlueShield, charlas en Tacuarembó, Ciudad de Lascano, San Ramón, Castillos, Departamento de Treinta y Tres, talleres en Facultad de Medicina y Hospital Militar, participación y exposición en Rural del Prado y Congreso de Pediatría, entre muchas otras.

### **Participamos en la Semana Nacional de la Seguridad Vial**

La Unidad Nacional de Seguridad Vial (UNASEV) organizó la 4ta edición de la Semana Nacional de la Seguridad Vial y la FGR participó como disertante y como expositor tanto con un Stand sobre Seguridad Vial Infantil en la Expo Seguridad Vial que se montó en la Plaza Independencia, como con una conferencia expuesta por María Fernanda Rodríguez en la Torre Ejecutiva tratando el tema de seguridad vehicular explicando el Programa Latin NCAP.

### **Participamos en la Jornada de Seguridad Vial en Zonamerica**

En octubre participamos en el predio de Zonamérica de la "Jornada de Seguridad Vial 2011", que estuvo focalizada en transmitir mensajes acerca de cuáles son las correctas prácticas de Seguridad vial a todos quienes trabajan en las diferentes empresas que allí se encuentran.

El evento se llevó adelante con una exposición de stands en una carpeta especialmente montada para el evento y charlas informativas a los visitantes por parte de las empresas e instituciones presentes. En nuestro stand se expusieron SRI de los distintos grupos, que sirvieron como referencia al momento de dialogar con los visitantes compartiendo sus experiencias y evacuando sus dudas.

### **Nos enfocamos en desarrollar actividades innovadoras**

En el marco del año Internacional del voluntariado, buscamos acercar a las empresas y colaboradores a actividades innovadoras relacionadas con la Seguridad Vial con gran impacto social.

En este sentido, invitamos a las empresas que nos apoyaron en el evento Empresas en Movimiento 2011 que cuentan con gran trayectoria y que están abocadas a la Responsabilidad Social Empresarial a la actividad "Salvavidas en las Vías".

La actividad tiene por objetivo la difusión de información relativa al transporte seguro de los niños, considerando la cercana temporada de vacaciones, al tiempo que se promueve la participación de los integrantes de cada organización en una actividad de voluntariado y concientización, apoyada por su empresa.



Manual de Buenas Prácticas, EDU-CAR.





Rosa Gallego FGR, Rosario Terra Punta Carretas Shopping, Cecilia Bonino, María Fernanda Rodríguez FGR, Pablo Romero FGR en lanzamiento Punto de Control en Punta Carretas Shopping.



De izq. a der.: Pablo Romero FGR, Héctor Morás ACU, María García con su hijo Paul, Daniel Ordoqui ACU, Sergio Menéndez ACU, en Lanzamiento de Punto de Control en ACU.



Rosa Gallego FGR, Hugo Bosca IM, y Crío. Paulo Costa Policía Tránsito.

## SOCIO



## PATROCINIOS



## APOYOS



## APOYO DE MEDIOS



## APOYOS ANUALES

ANDRÉS BARTET

BOOKSHOP  
Todo para leer

Coca-Cola

OPIPLAN

COPRI  
COMICS PRIVATE

ESP

M'Noel  
Minozzo

MOTOCICLO

síndrome:—

VISIONDIRECT  
PROYECTO SOLAR



**FUNDACIÓN GONZALO RODRÍGUEZ**

Dirección: 26 de Marzo 3454 - Of. 102

C.P. 11300

Montevideo - Uruguay

Tel. / Fax: + 598 2628 8815

E-mail: [fundacion@gonzalorodriguez.org](mailto:fundacion@gonzalorodriguez.org)